

# EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

## ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 céntos. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, á real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

## CRÓNICA GENERAL.

Las noticias que recibimos de todos los pueblos de esta provincia no pueden ser mas desconsoladoras. Lo escasas que han sido en general las cosechas de este año, los crecidos tributos que satisface la propiedad, lo acabados que nos dejó la última guerra civil, y á mayor abundamiento, la pertinaz sequia que nos aflige, constituyen un conjunto de circunstancias, que nos hacen pensar en la triste suerte que á todos nos aguarda en el próximo invierno. Por esto no extrañamos que una respetable persona nos escriba demostrando su satisfaccion por haber sido aprobados los estudios del ferrocarril de esta capital á Sagunto, entreveyendo la posibilidad de que pronto se acometa la construccion del mismo y se dé ocupacion á un crecido número de jornaleros; doliéndose en cambio, y con razon, del fracaso que sufrieron las esperanzas de todos, con motivo del desdichado acuerdo adoptado por la Diputacion provincial en el célebre asunto de la construccion de caminos vecinales.

Alimentan algunos la creencia de que la misma corporacion ha de manifestarse muy en breve dispuesta á enmendar lo hecho, y á que de nuevo vuelvan á acometerse con cierto impulso, los trabajos para dotar á esta provincia de buenas vias de comunicacion; ójala que asi suceda, y que si esta halagüeña esperanza se realiza no echen en olvido los Sres. Diputados la indispensable necesidad que existe de construir, entre otras, la carretera que debe sacar los productos de Arcos, Torrijas, Manzanera etc. á la general que conduce á Valencia, y traerles los de aquella zona, que tanto necesitan.

Artéria como esta ha menester las grandes venas de la comunicacion: sin ellas ¿de qué ha de surtirse?

Es preciso demostrar con hechos fehacientes que hay amor al pais, porque cuando esto sucede hay buena administracion, y la buena administracion sabe sacar partido de las calamidades públicas, y al paso que socorre á los menesterosos, deja obras de utilidad, que hacen imperecedero el nombre del administrador.

No creemos que este breve apuntamiento sea desoido por los que vienen obligados en primer término, á mirar por la prosperidad de esta provincia.

Parece mentira que en pleno siglo XIX y en una capital de provincia como Castellon se crea todavía en la existencia de brujas y exorcismos.

La cosa, sin embargo, nada tiene de estraña, cuando se considera que personas que por su posicion y mision tienen el deber de desvanecer las tinieblas de la inteligencia, fomentan con sus farsas el extravio de la ignorancia.

«Es el caso, dice un diario de aquella capital, que una jóven acompañada de una mujer de alguna edad, visita con frecuencia la casa de un eclesiástico para que le saque los demonios. El capellan en cuestion se vale de oraciones, segun dicen, para curar la brujería de aquella; y el vecindario de la casa donde estas cosas suceden, anda exaltado y añadiendo cosas que no son para dichas.

Nosotros que no nos hacemos eco de las habladorías del público, damos sin embargo la noticia á fin de que si ello fuera verdad, por el señor cura párroco se ponga término á escenas que desdichan de la cultura de una capital de provincia y que redundan en desprestigio de la respetable clase sacerdotal.»

Se ha autorizado á nuestro amigo el ingeniero D. Hermenegildo Gorria y Royan, vecino de San Carlos de la Rápita, para que en el plazo de 18 meses pueda practicar los estudios de un ramal de ferrocarril que; partiendo de Alcañiz, termine en las minas de Gargallo Utrillas; no concediéndosele por esta autorizacion derecho alguno á la concesion de este ferrocarril ni á indemnizacion de ningun género.

Se ha publicado el número 39 de *La Naturaleza*, elegante revista destinada á vulgarizar las ciencias naturales, recomendándose por el excelente sumario de materias ilustradas con 10 preciosos grabados.

Han ocurrido dos incendios en montes del comun de Manzanera, uno en la partida llamada Fuen Somera y otro en la de Fuen Avellano. La superficie recorrida por el fuego es de cuatro hectáreas aproximadamente.

Ha sido nuevamente multado por el Alcalde de Tortosa, el periódico *El Noticiero Tortosense*, que se publica en aquella localidad.

Sentimos de todas veras el percanche del colega.

Leemos en un colega:

«Una carta de París dice que en vista de la intimidad que entre España y Francia se siente, y estrechan insensiblemente y cultivan con su ejemplar conducta y habilidad en fábricas y talleres los numerosos obreros españoles que existen en París, piensan quedarse en aquella capital trabajando algunos de los comisionados que han enviado á la Exposicion los Municipios de España.»

Esto quiere decir en buen castellano, que los obreros españoles encuentran mejor porvenir en la capital de Francia que en nuestro pais.

Es creible, y la noticia, como se ve, no tiene nada de halagüeña por lo que respecta á nuestra dignidad nacional.

Han comenzado en Alcañiz los trabajos para construir un nuevo convento, á cuyo fin ha entregado el arzobispo de aquella diócesis 16.000 rs. de su bolsillo particular.

Parece que tambien se ha restablecido en dicha diócesis el antiguo convento del Olivar, en el cual han ingresado trece religiosos.

El lunes por la tarde fué muerto de una puñalada en esta capital, un jóven de 18 años, llamado Juan Romero. Nos abstenemos de dar otros detalles porque el asunto se halla en sumario, pero no podemos menos de sentir que en una poblacion tan pacífica como Teruel hayan ocurrido dos muertes violentas en el transcurso de un mes.

En uno de los distritos de la provincia de Madrid se han reunido los electores mas infuyentes, con objeto de no

presentar candidato en las próximas elecciones para diputados provinciales, mas que á la persona que se obligue á pedir en el seno de la diputacion lo siguiente:

1.º Rebaja del presupuesto provincial.

2.º La inmediata aplicacion de lo prescrito por las leyes de presupuestos de los años 1877-78 y 78-79, relativos á las liquidaciones que los pueblos han de hacer con las provincias, á fin de satisfacer á las mismas los atrasos en que están.

3.º Que se solicite con insistencia del Gobierno la instalacion en las diputaciones provinciales de las Cajas de Depósitos y gestion administrativa de intereses municipales procedentes de la venta de sus bienes de Propios, vendidos por el Estado.

4.º Que con la mayor urgencia se solicite del Gobierno el inmediato abono en Deuda material del Tesoro, como previene la legislacion vigente, de los créditos correspondientes á la venta de las semillas y metálico, existentes en sus pósitos, enagenados en virtud de una ley en el año 1837.

5.º Que para la construccion de caminos vecinales, se atienda únicamente á los intereses generales de los pueblos, aprovechándose las vias comunales que hoy existen, para que estos no tengan que satisfacer cantidades grandes por expropiaciones.

6.º Que se deje en libertad al candidato que propongan para que emita su sufragio en determinadas cuestiones políticas que puedan ventilarse en la diputacion provincial, y que como consejo sólo pueden indicar que no debe separarse del Gobierno que rija los destinos del país.

En el *Boletín oficial* de la provincia del día 31 de Agosto último se ha publicado la ley de 30 de Julio del presente año, dictada para evitar la difusion y propagacion de la *Phylloxera vastatrix*, y una circular dando cuenta de haberse constituido en esta provincia la oportuna comision, presidida por el Sr. Gobernador, la cual se dirige á los propietarios de viñedos, señores Alcaldes y á las demás personas á que se refiere el art. 8.º de la expresada ley, recomendando á todos la mayor actividad, al objeto de que pueda evitarse sean invadidos nuestros viñedos por el terrible insecto.

Están vacantes las plazas de Médico-Cirujano de los pueblos de Santolea y San Agustin.

La sociedad protectora de la Agricultura española que preside la duquesa de Medinaceli, ha acordado crear sociedades agrícolas de la misma índole en las provincias que aun no las haya.

Grandes dificultades es de suponer que encontrará la realizacion de esta buena idea entre nosotros, por que aqui no nos asociamos fácilmente para ninguna cosa útil.

Dice un periódico que se ha fugado

con una considerable cantidad un delegado de la Direccion general de Rentas.

El tribunal correccional de Roma ha condenado á Rutilio Rindi, de veintiseis años de edad, antiguo hermano en el convento de *L'Incontro*, á tres años y cuatro meses de prision, por haber robado 1.165 pesetas á sus hermanos los frailes.

El *Boletín* de San Francisco de California publica las cantidades de oro y plata producidas desde 1.º de Enero de 1878 por la California, la Nevada y los demás países inmediatos al Océano Pacífico:

En Enero 28 minas produjeron 4.849.800 dollars; en Febrero 30 idem, 4.661.700; en Marzo, 34 id., 4.928.400; en Abril, 25 id., 4.161.400; en Mayo, 40 id., 3.285.300; en Junio 36 idem, 2.550.200; total 24.436.800 dollars.

En esta suma total el oro está representado por el 40 por 100; los 60 por 100 restantes son correspondientes á plata y plomo. Y como se sabe que no se han producido mas que 600.000 dollars de este último metal, se puede evaluar en 14 millones de dollars la plata obtenida durante el primer semestre del año.

El Sr. D. Celedonio Sala ha presentado en la exposicion artística industrial de Alicante un frasco de cristal conteniendo una crema para hacer desaparecer las arrugas y manchas de la piel aún en los cutis mas delicados. y como no contiene materia alguna nociva, es de esperar que el jurado nombrado para apreciar las bondades de este nuevo artículo, hará los experimentos necesarios y premiará los desvelos de dicho Sr. Sala.

Un horrible suceso ha ocurrido en Banjalouka, cabeza de la línea del ferro-carril de Bosnia.

En su hospital se hallaban, entre los heridos austriacos, algunos heridos turcos. Bajo el pretexto de visitar á estos musulmanes, entraron en el hospital muchos de sus compatriotas, los cuales, segun se reparó demasiado tarde, por desgracia, llevaban armas. De repente se oyó un gran ruido; los turcos se habian precipitado sobre los austriacos heridos y los degollaron bárbaramente. Las tropas que se encontraban en Banjalouka corrieron al hospital y trabaron una sangrienta lucha con los asesinos, á los cuales mataron en el acto. Despues desalojaron la poblacion, la prendieron fuego y la cañonearon. ¡Banjalouka no existe ya!

Las minas de fosforita de la provincia de Cáceres, ofrecen segun dicen, un fecundo manantial de riqueza, calculándose el producto de las hoy conocidas en 1.300.000 toneladas, esperando se aumente extraordinariamente, estendiendo la explotacion á los terrenos ya explotados. Baste decir que se asegura pueden costearse la via férrea, que empezará á

construirse desde ellas pasando por Valencia de Alcántara á Portugal.

La Biblioteca de Warsenstein, cerca de Cassel, en Alemania, posee una nueva coleccion de libros. A primera vista parecen estos libros trozos de madera apenas descortezados; pero examinándolos mas despacio se ve que cada volumen contiene la historia completa del árbol que representa. El lomo del libro muestra la corteza, de la cual se ha quitado una pequeña parte para escribir el nombre científico y vulgar del árbol, á manera de título. Uno de los lados está formado por un trozo de árbol en su estado natural; el otro pulimentado y barnizado. Dentro del libro se encuentran las hojas, el fruto, el grano y demás productos, así como los insectos que se crían en el tronco y demás partes. A todo esto se agrega una clara descripcion de los caracteres del árbol, de su manera de crecer, etc. formando una historia completa de cada especie así representada.

Revive la cosecha del arroz en los Estados Unidos. El rendimiento de la Carolina del Sur del presente año se calcula en 44.000 tercerolas y en Georgia de 26.000.

Despues de la invencion del teléfono, los cerebros americanos están en ebullicion para buscar nuevas invenciones científicas.

Hé aquí, la última palabra de la ciencia, segun el *Scientific American*: «Trátase de un wagon que mueve el aire comprimido. Este carruaje tiene la forma de un wagon ordinario de tranvía, y puede utilizarse como los demás. En la estacion se llena de aire un fuelle colocado bajo las ruedas, y puede andar unas veinte millas (33 kilómetros) en tres horas.»

La última entrega de las *Comunicaciones geográficas* de Petermadn, contiene nuevos datos sobre la cifra de poblacion del globo.

De los nuevos estudios resulta, que la poblacion del mundo se compone actualmente de 1.439.145.300 de almas. Esta cifra, sin embargo, no puede considerarse del todo exacta, en lo que concierne á la China, al Africa, la Australia y la Polinesia.

Europa contiene 312.398.480 habitantes, Asia 831 millones; el Africa, 205.279.500; Australia y Polinesia, 4.411.300; y América 86.116.000.

Resulta un término medio de 589 habitantes por cada milla cuadrada de superficie del goblo.

Para conservar las uvas, tómese un tonel ó barril construido con mucha anticipacion, nuevo, y cuyos aros se hayan sujetado con fuerza, y depositense en un sitio que constantemente esté en una misma temperatura; colóquese las uvas por capas dentro de este tonel, cuidando antes de cubrir el fondo y las paredes con salvado de trigo secado al horno, así como cada una de las capas de uvas, yaun mejor

cada una de ellas, para evitar que se toquen entre sí, y ciérrase herméticamente el tonel.

De esta manera, aun despues de seis ú ocho meses de la vendimia, podemos tener ricas y hermosas uvas, que se mantienen en todosu frescor sin enmohecerse ni adquirir gusto alguno desagradable, teniendo aún ó apareciendo en ellas todavía esa suave borrarilla de un blanco ceniciento de que se cubren los granos en la época de la madurez: en una palabra, diríase que acaban de salir de la cepa. De este modo la uva se conserva largo tiempo sin la menor alteracion.

Dice un periódico italiano que en Lodi los doctores Fiorani y Cremonesi han hecho un singular descubrimiento.

Habiendo fallecido en el hospital un viejo aldeano de Borgheto Lodigiano, los susodichos doctores trataron de hacer la autopsia al cadáver.

Pero cuál no fué su sorpresa al descubrir que aquel aldeano, de barba muy crecida y que habia vivido durante sesenta y nueve años con el nombre de Luigi Pagetti, era un hermafrodita!

Este fenómeno ha sido fotografiado, y se ha hecho entrega del cadáver al profesor Paolo Gorini para que lo conserve por medio de procedimientos especiales.

El *Memorial* de Pau señala un fenómeno de vegetacion muy curioso.

En un campo perteneciente al Señor Labourcade y situado en la jurisdiccion de Uzein, canton de Sescar, se halla una cepa que tiene 400 racimos de excelente calidad y del mejor aspecto.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Crivillen 30 de Agosto de 1878.

Mi siempre querido amigo: *Nihil novum sub sole*, dicen los periódicos de Madrid; y si esto es así, ¿qué podrá decir á esa Redaccion este oscuro leguleyo desde tan ignoto rincon? Verdad es que tenemos por aquí dos acontecimientos, que entrañan algun interés para el porvenir moral y vida material de los pueblos; realizado el uno, en perspectiva el otro; se refiere el primero á la instalacion de la comunidad religiosa en el inmediato convento del olivar; consiste el segundo en las próximas elecciones de Diputados provinciales. Y no sé por qué coincidencia, mi autónoma paternidad no ha respondido á la convocatoria de los frailes en funciones colectivas, ni menos responderá á invitaciones de *caciques* electorales.

Desea para sus correligionarios y hermanos en la Virgen de la Merced, toda suerte de prosperidades; ansia para los mismos, *marcha pronta*, progresiva y feliz por la viña del Señor. ¡Bienhayan, pues, tan abnegados viticultores! ¡Plegue al Cielo que la *philoxera* no invada, tale y destruya las vides, que tan sendos racimos ostentaron y tan ópimos frutos dieron en años mas felices!

¡¡Las elecciones!!! Sean enhora-

buena: pero que se discutan los candidatos, que elijan los electores, y no se impongan los procónsules, ni nos asedien los farsantes, ni vengan á medrar haciendo su *Agosto*, los que sin arte, oficio ni beneficio, y aparentando una influencia que no tienen, solo acechan y esperan para lucrarse esta clase de acontecimientos políticos. Si de otro modo se hace uso del sufragio, uno de los mas preciados derechos civiles, entonces... ¡la mar! como dije á V. en época análoga.

Un ejemplo reciente y de infausta recordacion, nos impone el estrecho deber de ser discretos en laeleccion de nuestros representantes.

Desde que en mal hora, algunos de nuestros Diputados desecharon en el Congreso, y contribuyeron con su voto á hundir la proposicion *Sedó*, inagotable y fecundo manantial de riqueza y ventura para esta y otras muchas provincias, el mal cundió, tan estraña conducta en la Cámara popular, tuvo imitadores en la que pudiéramos llamar sucursal de esta provincia, y parece como que sirvió de punto de partida para nuestra Diputacion provincial, que ha tenido el triste gusto, el erróneo propósito de eliminar en su presupuesto, la partida en el anterior consignada para obras públicas con general contentamiento del pais, que hoy vé con profundo disgusto tan raro como antipatriótico proceder; de cuya indignacion supongo participa nuestro compatriota y digno Sr. Gobernador civil, dados los buenos deseos que le animan por la prosperidad de este suelo. Y si sensible es en todo tiempo poner de relieve la glacial indiferencia, con que es mirada la suerte del pais por sus mas preclaros hijos, grato deber de justicia es consignar, si alguna ventaja alcanzamos por las gestiones de quienes dignamente nos representan.

Hoy le toca el turno á nuestro Senador, el Excmo. Sr. Conde de Iranzo: (y perdóneme si ofendo su modestia), porque á sus gestiones de cerca de dos años se debe el satisfactorio anuncio publicado en la *Gaceta*, para subastar el 18 de Octubre el trayecto de la carretera de Perales á Portalrubio, ó sea á empalmar en la de Alcolea que vá á Alcañiz. Inspírense en tan loable conducta los que aspiran á obtener el voto del cuerpo electoral; y merecerán bien de la Pátria. Y ¿qué es, señor Director, del amigo Contel? Los dias se suceden con vertiginosa rapidéz; y tan ávido es el deseo de leer sus cartas, que aun así parece que trascurren con demasiada lentitud.

Próximas las fiestas de este pueblo, nos vemos ya visitados por distinguidos forasteros. Entre ellos se cuenta la jóven zaragozana, hija del distinguido músico mayor y compositor Don Carlos Borbosa y Vategasoni, y sobrina del reputado profesor de guitarra, D. Agustin Monforte. La señorita Doña Luisa, (pues este es su nombre) hace las delicias de la *soirée* con su fácil y estensa voz, y delicado gusto para el canto.

¡Bienvenida sea la simpática y linda polla, mecida al arrullo de las brisas y jugueton cefirillo, que siempre y por

doquier corre en las dilatadas y pintorescas márgenes del rio, que baña la heroica ciudad de Augusto!

Es siempre suyo afectísimo amigo seguro servidor,

*El Lego.*

## ÚLTIMA HORA.

Ha fallecido en esta capital un hijo de nuestro amigo, D. Pedro Andres Catalan, director de este Instituto provincial.

Acompañamos á dicho señor y su apreciable familia en el pesar que les agobia por tan sensible pérdida.

El Cónsul de España en Tanger participa en telégrama al Ministro de Estado, haber desaparecido por completo, la epidemia del interior de Marruecos.

Anoche marchó de esta capital á Zaragoza nuestro particular amigo D. Francisco Radigales oficial del negociado de propiedades de esta Administración económica, trasladado con ascenso á Lérida, á la Comision de Estadística Territorial.

Se ha dirigido por la Intervencion general de la administracion del Estado, una circular á los Jefes de las administraciones económicas, para que se proceda al arreglo de los archivos, que en tan lamentable estado de confusion y abandono se encuentran.

## Telégramas.

*Viena 1.º*—Continúa en suspenso la aceptacion de las modificaciones del convenio austro-turco, referentes á Bosnia.

El jefe de los insurrectos bosniacos Hadregi-Podja, ha sido gravemente herido.—*Fabra.*

*Londres 2.*—Se espera aqui al viray de Egipto.

De Viena desmiente las noticias pesimistas esparcidas por el extranjero sobre la situacion de las tropas austriacas en Bosnia.

Las operaciones militares siguen su curso normal, y la resistencia á la ocupacion es dominada en todas partes.

*Viena 2.*—Midhat-bajá ha sido llamado á Constantinopla. Esta actitud del sultan ha sido muy comentada en los círculos diplomáticos.

Se dice que las negociaciones con la Puerta sobre el regreso del ex-gran visir continúan y que es prematuro cuanto se dice sobre este particular.

*Paris 2.*—La Puerta hace objeciones al proyecto de reformas en Asia presentado por Inglaterra, si bien acepta bastante de aquellas.

No se duda de que las negociaciones entabladas conducirán á un buen término.

La prensa y los banqueros se quejan del gran retraso con que se reciben en Asia los telégramas procedentes de Europa.

*Agencia española.*

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud; **Du BARRY**, de Lóndres, la

## REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castle Stuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1816

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de obtener la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga* Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. *Angelstein*, médico, miembro del Consejo sanitario Real. *Cura núm. 63.471.*—Sr. Pedro Castelli, Bachiller en teología y cura párroco; de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 12 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

Du BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

### Cultos.

**SANTO DE HOY.**—Stos. Moisés legislador pta. Oceano, y comps. mrs.

**En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.**—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

### DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 17,
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cantaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 3 de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

### Precios del Almud.

Trigo.—Chamorra superior, á.	38,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»

Id. Candeal á.	37,	»
Id. Jeja, á.	35,	»
Id. Royo á.	36,	»
Id. Moreacho á.	24,50	»
Id. Centeno, á.	22,50	»
Cebada, á.	18,	»

Teruel 3 de Agosto de 1878.—*Carlos Jordan.*

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el dia fuera de casa, no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada más fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot*, las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello, basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicacion. Para prevenir las numerosas imitaciones, exijase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Dos ó tres *cápsulas de Alquitrán de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitrán impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de *Alquitrán de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *cápsulas de Alquitrán de Guyot*, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma de Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

### SECCION DE ANUNCIOS.

Un profesor de idiomas se ofrece en su casa habitacion calle de San Andres núm. 8, de cuatro de la tarde á 8 de la noche, para dar lecciones de frances, de ingles y de italiano.

3—3

### Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á *MEDICUS JERSEY*, plaza del Rey, 13. (Ingla-

terra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

### LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte a triple combinacion.

SINGER. SINGER.

Desde 459 reales al contado.	SINGER	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.		Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo.		Garantías de seguridad y buen resultado.
18, Salvador, 18		18, Salvador, 18.

La *Compañía fabril Singer* ha vendido en el año 1877, 232.812 máquinas, de coser 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros en llenar el mundo de sucursales.

### ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR

Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—20

### COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantía.

Un magnífico local de 1.200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primear Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio; Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas, Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 20—20

### ARRIENDO.

El día ocho de Setiembre á las once de la mañana tendrá lugar en el pueblo de Rodenas, en subasta pública, el arriendo de las yerbas para invierno, de los cuartos de Rubielos y Sta. Cloche, denominados, Cañadapina, La Torre, Valdelagua, Cuartichuelo, Llano de Gea, Peña-litero, La Casavieja, La Colmenilla y el Campillo todos sitos en el término de Albarracin: el que desee enterarse del pliego de condiciones, dirijase al Juez municipal de Rodenas el que á vuelta de correo lo remitirá. 2—2

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.